
LIGUE DE BRETAGNE DE BADMINTON 
 

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

17 mars 2024 
 

Réunion aux Bretagne Vétérans à Saint-Jacques-de-la Lande 
 

Membres présents : Serge ACKERMANN, Pierre CORDON, Jacky HAMONIAUX, Aline HERVÉ, Régis HERVÉ, Hélène 
JOUANNET-REISENBURSCH, Christophe MILLET, Océane RODRIGUES-COQUIO, Philippe VARIN et Jean-Philippe VEGEE. 
 
Membres absents excusés : Marc BODIGUEL, Thierry QUERE, Marc LE HENANF, Catherine LE SAINT et Olivier FROUIN. 
 
Salarié présent : François MENUGE.  
 
Ordre du jour : 
I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 29 novembre 2023 et compte-rendu votes depuis le dernier CA 
II. Mot du Président  
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
VIII. Questions Diverses  
IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 

________________________________ 
 

Le quorum étant atteint, les conditions statutaires remplies, la séance débute à 13h30. 
 

I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 29 novembre 2023 et compte-rendu votes depuis le dernier CA 
Le compte-rendu a été validé le 1er décembre 2023 par mail à l’unanimité par les membres du CA. 
Depuis le précédent CA, le Bureau a validé les modalités d’accompagnement pour le France Jeunes (12 mars).  
 
II. Mot du Président 

Monsieur le Président, Christophe MILLET, revient sur l’AG de la FFBAD. Parmi les éléments, il expose le vote de 3 euros d’augmentation 
pour la prochaine saison, ainsi que le nouveau calendrier. Deux éléments impactants pour la Ligue et les comités. Pour le calendrier, il précise 
que l’AG élective de la FFBAD se déroulera le 14 décembre 2024, puis de janvier à mars aura lieu celle pour la Ligue, enfin de mars à juin 
pour les comités. Il fait également un retour sur le Copil budgétaire qui a été peu utile, et concernant le copil des territoires, peu d’avancées. 
La FFBAD propose des rendez-vous sur les territoires, peu de sujets à l’ordre du jour et un timing serré. Le sujet permet de relancer la 
discussion sur une possible réunion Ligue avec les CODEP, possiblement après l’AG de la ligue 
Puis il évoque l’ouverture de la Campagne ANS, fin 10 avril. Le dossier de la Ligue devra être bouclé avant le 29 mars. Et Alexandre prendra 
le relais pendant les congés du Directeur sur les demandes comités et clubs.  
Il note également que le Dossier FDVA est en cours. 
Enfin point a été fait avec le Directeur sur les besoins en textile. La question se pose pour les membres du CA (veste, polo) pour être mieux 
identifié.   
Aline HERVE, représentante de la Ligue à L’AG CROS fait un retour rapide.  
 
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
 
-> Administration  
Christophe MILLET revient rapidement sur les entretiens annuels de janviers. Les besoins de formation sont pris en compte, étude va être 
faite des possibilités avec notre OPCA, qui est l’AFDAS.  
 
-> Litiges  
Sans saisine ces derniers mois.  
 
-> Discipline  
Sans saisine.  
 
 
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
 
-> Finance 
Le responsable de la commission, Serge ACKERMANN fait le point sur la situation financière. L’inflation et quelques augmentations 
attendues impactent les premiers résultats, en particulier les déplacements avec la multiplication des tournois et brassages Jeunes. Les 
évolutions de l’équipe de salariés ont impacté également le bilan au 31 décembre. 



 
 
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement  
 
-> Formation 
Sans sujets. 
 
-> Développement  
Le responsable de la commission, Pierre CORDON fait le point sur la licenciation. 160 clubs affiliés pour cette saison : 27 dans les Côtes 
d'Armor (+2 par rapport à la saison dernière, 25 réaffiliations, 1 réactivation, 1 nouveau club affilié), 23 dans le Finistère (-1 pour la saison 
dernière, 23 réaffiliations, 1 club non réaffilié), 81 en Ille-et-Vilaine (+2 pour la saison dernière, 77 réaffiliations, 3 nouveaux clubs affiliés, 1 
réactivation, 2 non réaffiliés), 29 dans le Morbihan (comme la saison dernière, soit 29 réaffiliations). La barre des 16 000 licenciés est 
atteignable d'ici la fin de saison 
Il revient sur le succès de la collecte Compo Plumes à Kervignac avec 7 000 volants collectés, mais un point est à refaire sur la partie logistique 
et communication avec Compo Plume 
Enfin après sa validation lors du dernier CA, le Label « 1 bouchon et 16 plumes » a été finalisé et communiqué vis-à-vis des clubs.  
Le responsable prendra du temps avec le directeur pour discuter du nouveau dossier PST. 
 
-> Communication 
Jean-Philippe VEGEE annonce le lancement de la page LinkedIn pour préparer l’avenir (socle d’abonnés). La réflexion est en cours sur la 
possible prise d’un alternant (communication/événementiel) l’année prochaine. L’élaboration d’un plan de communication commun est un 
objectif dans les prochains mois. Le site internet doit être revu, plusieurs devis sont en cours.  

 
-> Equipement 
Le responsable de la commission, Régis HERVE revient sur la possibilité d’aller à la formation équipement niveau 1 et 2 à Chambly (mars 
2024) mais incompatible en termes d’agenda. Il est sur le suivi des nouveaux projets d’équipement (concerne les communes où pas de club 
ou club non affilié). La problématique de référents équipements actifs sur le Territoire Breton est toujours présente. 
 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
 
-> Jeunes 
Le responsable de la commission, Philippe VARIN revient sur plusieurs points :  
1) Retour sur l’organisation des TRJs :  
Points positifs remontés : des poules homogènes en terme de niveau et une convocation sur une demi-journée. 
Dans les points négatifs : moins de joueurs ce qui fait un manque à gagner pour les organisateurs ; la difficulté à avoir les convocations 6 
jours avant la date de la compétition, les comités ne remontent pas assez vite les informations à Dimitri avec des changements de dernière 
minute. Enfin les clubs accueillants ne font pas l'effort de mettre des scoreurs sur les matchs.  
Dans les pistes d’amélioration pour les prochains TRJ, une meilleure communication sur le questionnaire des parents fourni par la FFBaD 
(à envoyer avec les convocations) et faire un support de communication dans le gymnase (affiche, toile…), QR Code pour inciter les 
parents à remplir le questionnaire.  
 
2) Organisation CIJ Bretagne :  
Après plusieurs relances officielles et en direct, on peut constater que cette compétition n'attire pas les clubs organisateurs.  
 
3) Championnat Bretagne Jeune et Finale ICJ 2024 :  
Championnat de Bretagne Jeunes, les 17/18 Février 2024 à Kervignac : très belle compétition avec du très haut niveau. Voir pour 
améliorer la remise des médailles qui est vite interminable.  
Finale interclub Jeune le 09 Juin 2024, il faut lancer l’appel de candidature aux clubs bretons. 
 
Enfin la commission jeune demande au comité29 d'adapter son règlement de ses finales départementales afin d'interdire des doubles 
surclassement de joueurs, les 3 autres comités appliquant déjà cette règle. Un mail sera fait à la commission finistérienne Jeunes.  
 
-> Pôle 
Tour d’horizon rapide sur les derniers résultats des pôlistes et les derniers événements intervenus au Pôle.  
 
 
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
 
-> CLOT 
Catherine LE SAINT, responsable de la commission, a envoyé un point sur la situation des OT Bretons d’après le retour de leur feuille 
d’activité de l’exercice sur l’année 2023. Plusieurs pistes sont à l’étude pour densifier les filières. La responsable mobilisera les CODEP.  
  
>Vétérans 
Le responsable de la commission, Thierry QUERE, a envoyé les éléments pour la candidature sur Finale Régionale Interclubs Vétérans le 
09 juin 2024 du club de Saint-Jacques Badminton. 

 
 
 

 

La candidature de Saint-Jacques pour l’organisation de la Finale Régionale Interclubs Vétérans est votée à l’unanimité.  



-> Interclubs 
Jacky HAMONIAUX, responsable de la commission, et François MENUGE, salarié de la Ligue en charge des Interclubs présentent le 
travail sur l’évolution interclubs régionaux et prénationale. Après discussion et étude de l’impact du passage à 10 équipes en prénationale, 
passage par le vote de cette évolution qui impactera les championnats dès septembre 2024.  

 
 
 

 
- > Classement 
Sans sujets. 
 
-> ParaBad 
Jean-Philippe VEGEE, en charge de la commission, annonce les résultats des championnats du monde, quart de finale en Double Mixte 
pour Faustine Noël et quart de finale de Double Hommes pour Guillaume Gailly. 
 
 
 

VIII. Questions diverses  
Sans. 
 

IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 
La prochaine réunion du Conseil d’administration est programmée en visioconférence le mardi 23 avril à 20h, en ordre du jour, un point sur 
les règlements et sur l’organisation de l’Ag de juin.   
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 16h06. 
  

Christophe MILLET      Hélène JOUANNET-REISENBURSCH 
Président       Secrétaire De Séance  
       

   

L’évolution des interclubs régionaux et prénationale est votée à l’unanimité. 


